



平成八年十一月十一日から一月九日まで行われた大館西バイパス
予定路線内の根下戸道下遺跡の範
囲確認調査において、縄文時代早
期、前期、晩期の遺物が検出土され
ました。展示物紹介に代えて、そ
の中の早期について報告します。

これまで大館地方において早期
の遺跡は、軽井沢の鳶ヶ長根^{とねがながね}IV遺
跡、山館上ノ山遺跡、中山寒沢遺
跡のほか大館市、比内町で四、五
の遺跡の存在が知られていたに過
ぎません。その中で当時の生活の
様相を推測でき得るのは鳶ヶ長根
IV、寒沢遺跡だけで、ほか遺物の
出土量が少ないなどのためその手

大館の歴史散歩

緊急報告 根下戸道下遺跡

がかりはまつたくなかったといつてもよい状況にあります。

今回の遺跡範囲確認調査では、格子目押型文土器、貝殻腹縁文土器、貝殻条痕文土器、表裏繩文土器、繩文・撫糸文土器などの尖底から土器が出土しました。押型文土器を除いた土器は、先に見た遺跡からも出土していて、大館地方ではさほど目新しいものではありませんが、その出土の状況には、これまで見られなかつた特徴があります。

西道路は遺跡の立地する台地を東西に継続しますが、中央部から格子目押型文土器と繩文・撫糸文土器が、東から貝殻文土器が出土していく、それぞれの土器の生活の場が独立していた。すなわち土器の違いが年代の違いであり、時代によって居住地が違っていたことを示しています。このことは検出される住居跡などの生活遺構の時代を確定し得る可能性を秘めた遺跡であると考えられます。

それぞれの居住地が、西道路予定地外の北側の小台地上にその中心を持っていましたと考えられます。

集落の南部分を対象とすることになるであろう来年度の本調査の実施は、集落の全容を確認することはできないものの、大館地方の繩文時代早期の生活復元に大きな手がかりを提供してくれるものと期待されます。

大館鄉土博物館



まこと
渡辺 謙ちゃん
大好きなトラックのおもちゃを買ってくれるよ。

ちびっこギャラリー おじごちゃん

大館市史から

▽キテタ、セ…来てください。
いらしください。
▽ソダスベヤネ…そうでござ
いましょうね。

▽オザル：行く、来る、居るの状態をあらわす。

△アーティヤンセ・アンテタンセ
△一緒にまいりましょう。
△アーノシヤナンシ：なのです

△アガリメシヤ：お上がりく
大館的なことば

大館の方言講座



石田えりかちゃん
おじいちゃんと一緒に、本
を読むんだ。



長木保育所



はやと
石田勇人ちゃん
肩もみするとお駄賀がもらえるんだ。

A faint, stylized drawing of a face or mask. It features a central square element, possibly representing a mouth or nose, surrounded by curved lines suggesting eyes and a smile. The entire drawing is very light and sketchy.

広報 おおだてがヒント

②平成7年度一般会計の支出
決算額は何千円?

③渋谷で行われる秋田大館フ
エアはいつから?

④所得税の確定申告はいつか
ら始まる?

⑤第41回大館市民スキー大会
の会場は?

△応募先

じることや「広報おおだて」へのご意見もどうぞ。

▽問題

性別、答え(例①-②-)を
書いてご応募ください。ま